
Protokoll der Jugendvollversammlung 

vom 20.01.2013 in Bad Kreuznach 

Anwesende: 

  

Edwin Fachbach (TSG Montabaur) Landesjugendwart   
Andreas Scheurich      LVST Schatzmeister  
Melanie Pörtner (TSG Montabaur)  Jugendpresswart  
Stefanie Hauck (TSG Montabaur  komm. Jugendsprecherin  
Nadin Pieroth (TC Bingen)      stimmberechtigt     
Christian Pieroth (TC Bingen)       
Matthias Armbrüster (TSG Bad Kreuznach)    stimmberechtigt      
Hans Kern (TSC- Tauchen u. mehr)     stimmberechtigt      
Heike Fachbach (TSG Montabaur)      stimmberechtigt 
 
 

Nicht Anwesende:  

Lore Wagner (TSG Klingenmünster) stellt. Jugendwart  entschuldigt 
Katja Moritz (TC Bingen)    Jugendschatzmeister entschuldigt 
Alexander Jacobi (TC Bingen)  Jugendsprecher  unentschuldigt 
 

 
Tagesordnung: 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

TOP 3  Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4  Rückblick 2012 

TOP 5  Bericht der Schatzmeisterin Jugend 

TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 

TOP 7  Entlastung des Jugendvorstandes 

TOP 8  Wahlen 

a) Wahl der bisher kommissarischen Jugendsprecherin, Stefanie Hauck ( für 1 Jahr) 

TOP 9  Landesjugendlager 2013 

TOP 10  Verschiedenes 

 



TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
 
Edi Fachbach, der Landesjugendwart, eröffnet die Sitzung um 14:15 Uhr.  
 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
 
Er stellte die ordnungsgemäße Einladung fest, die am 23.12. 2012 verschickt worden ist. Es 
sind 4 Vereine stimmberechtigt. (Siehe oben bei genannten Personen)  
 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 
 
Es wurde der Antrag auf die Genehmigung der Tagesordnung gestellt. Dies wurde einstimmig 
angenommen.  
 

TOP 4: Rückblick 2012 
 
Zuerst berichtet Edi von der Bundesjugendvollversammlung in Götting Anfang des Jahres. 
Hier hat zur gleichen Zeit eine Ausbildertagung stattgefunden über die Gefahren von 
Facebook. 
Danach war das jährliche Landesjugendlager in Altrip, indem wieder einige Jugendliche ihre 
Ausbildungen erfolgreich absolviert haben. Die Abrechnung des Lajula’s ist nicht ganz Null 
auf null aufgegangen, das heißt, bei der nächsten Mitgliederversammlung werden die Kosten 
des übernächstes Landesjugendlager nochmal konkret besprochen und eventuell verändert/ 
erhöht.  
Als nächstes wurde Edi von Andreas Scheurich auf der Arbeitstagung in Mainz vertreten. 
Hier wurde über die Ausschreibung von Nordhausen über Pfingsten diskutiert. 
Auch um die Ausschreibung vom Theoriewochenende und die Jugendvollversammlung in 
Sargenroth kümmerte sich der Landesjugendwart. Durch die wenigen Anmeldungen für das 
Theoriewochenende wurde dies leider abgesagt und die Jugendvollversammlung nach Bad 
Kreuznach für den 20. Januar 2013 verlegt.   
 

TOP 5: Bericht Schatzmeisterin Jugend  
 
Da die Schatzmeisterin entschuldigt ist, hat der LVST Schatzmeister (Andreas Scheurich) die 
Aufgabe übernommen, den Termin mit den Jugendkassenprüfern wahrzunehmen. Der 
Schatzmeister des LVST’s hat die Jugendkasse fristgerecht bekommen um somit die Ein- und 
Auszahlungen einzubuchen und dem Steuerberater vorzulegen.   
Zu Beginn der Versammlung wurden durch Nadin Piroth mitgeteilt, dass die 
Jugendschatzmeisterin zum 31.12.2012 von Ihrem Amt zurückgetreten ist, sie legt ein 
Schriftstück zur Gegenzeichnung vor dass alle Unterlagen in den Ordnern der Jugendkasse 
übergeben wurden, die Bankcard der VR Bank für das Jugendkonto fehlt, diese soll 
umgehend nachgereicht werden. Dem Jugendvorstand war dieser Rücktritt so nicht bekannt, 
hier wurde nur mitgeteilt, dass die Jugendschatzmeisterin wegen einer OP nicht an der 
Jugendvollversammlung teilnehmen kann. 
Laut Finanzordnung tritt nun der LVST Schatzmeister für die Jugendkasse  und deren 
Belange die Dienste an, bis ein neuer Jugendschatzmeister gewählt wird. 
 
 

 



 
Top 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung hat am 20.1.13 vor der Vollversammlung stattgefunden. Hier wurden die 
bisher vorliegenden Unterlagen die auch beim Steuerberater für die EÜR eingebucht wurden  
nochmals kontrolliert und es wurde alles von den Kassenprüfern für richtig empfunden. 
 
Somit sprechen Sie die Empfehlung aus den Jugendvorstand zu entlasten. 
Es folgten keine weiteren Fragen zur Jugendkasse und der Antrag zur Entlastung des 
Jugendvorstandes wird gestellt. 
 

Top 7: Entlastung des Jugendvorstandes 
 
Die Entlastung des Jugendvorstandes wurde einstimmig beschlossen.  

 
 
 
TOP 8: Wahlen 
 

a) Wahl der bisher kommissarischen Jugendsprecherin, Stefanie Hauck ( für 1 Jahr) 

 

Dieses Jahr geht es nur um die Wahl der bisher kommissarischen Jugendsprecherin Stefanie 

Hauck. 

Es wurde einstimmig beschlossen, dass Stefanie Hauck das Amt der kommissarischen 

Jugendsprecherin bis zur nächsten Wahl übernimmt.  

 

TOP 9: Landesjugendlager 2013 
 

Als erstes wurde die neue Farbe der T-Shirts für das Landesjugendlager beschlossen. Unser 

Vorschlag war türkis mit weißer Schrift und die Aufschrift wie letztes Jahr mit der jeweiligen 

Jahreszahl und dem großen Aufdruck auf d Vorderseite des T-Shirts.  

Dieser Vorschlag wurde einstimmig beschlossen.  

Hans Kern schlug wieder seinen Taucherflohmarkt (wie schon voriges Jahr im Lajula) vor. 

Jedoch haben wir beschlossen, dies spezifischer in die Einladung des Landesjugendlagers zu 

nehmen, da letztes Jahr einige davon nichts gewusst haben.  

Ein weiterer Vorschlag für das Landesjugendlager ist ein Volleyballtunier. Hierum wollen 

sich die Jugendsprecher (Stefanie Hauck und Alex Jakobi) kümmern, jedoch mit Hilfe und 

Unterstützung von einem Erwachsenen. 

Edi hat uns mitgeteilt, dass er kein Feuerwerk für das nächste Landesjugendlager besorgt hat, 

da dies jedes Jahr für Probleme mit den Naturschutzbund sorgt. Somit stellt sich die Frage, 

wie es mit dem Donner und Blitz vom Neptun aussieht. Diese Frage ist noch offen.  

 

 

 

 



 

TOP 10: Verschiedenes 
 

Hier wurde das Bundesjugendtreffen in Nordhausen über Pfingsten 2013 angesprochen. 

Jedoch liegen bis jetzt noch keine genauen Informationen vor und die Teilnehmerzahl ist 

leider sehr begrenzt.  

Außerdem müssen neue Termine für die Jugendvollversammlung ausgearbeitet werden um 

einige Besprechungen für das Landesjugendlager zu klären.  

Ein großes Thema ist die Jugendordnung neu zu überarbeiten.  

Hier soll ein Anschreiben an die Jugendwarte raus gehen, um Vorschläge von der Jugend für 

eine Überarbeitung der Jugendordnung zu sammeln. Diese sollen an Edi Fachbach geschickt 

werden.  

Es wurde noch einmal das ausgefallenen Theoriewochenende in Sargenroth angesprochen, 

hier werden der LVST Jugend Kosten durch die Jugendherberge entstehen.  Es gingen nicht 

genügend Anmeldungen ein um dieses Seminar stattfinden zu lassen, die Jugendherberge 

wurde durch die  Organisatorin nicht rechtzeitig nach Vertragsordnung abgesagt. Da die 

Plätze nicht neu belegt werden konnten, trägt die Jugendherberge 50 % und die LVST Jugend 

50% also um die 500,00 Euro. 

Eine Information und Rechnung der JU liegt noch nicht vor.  

Die Jugend wird sich nun überlegen wo Einsparungen getroffen werden können um diesen 

Betrag aufzufangen, Edi hat schon auf das Feuerwerk im Lajula verzichtet. 

 

Es gab keine weiteren Fragen und Anregungen. 

 

Edi schießt die Versammlung um 15:30 Uhr. 
 
 
 
Für die Richtigkeit  
(Melanie Pörtner, Protokollführerin) 


